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SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
 MARTES 06 DE JULIO DE 2021 

 

Ocho columnas 
 

 
 

 

Gastaron 11 mil mdp en mantenimiento de L12… y colapsa 
Entre 2016 y 2021 se erogaron estos recursos para instalación y reparación de 
maquinaria, refacciones, consultoría y tecnología 

 

 
Matan al día a 7 menores 
Alertan por incremento de violencia 

 

 

Carstens: serpa casi inevitable enfrentar volatilidad 
Impaciencia. Buscarán los mercados anticipar acciones de bancos centrales 
 

 

Precio del crudo no se detiene; WTI ha subido 57% en lo que va del año 
Mezcla mexicana ha ganado 50%; cotiza en 70 dpb 
 

 
Cae Luis Cárdenas Palomino, cercano de García Luna 
Le imputan la fortuna de 4 presuntos integrales de Los Zodiaco 
 

 
Sheinbaum, Ebrard, De la Fuente y hasta Nahle, apuestas de AMLO 
Presidencia. También ve con posibilidades de ser “relevos generacionales, que no 
tapados”, a Moctezuma Barragán y Clouthier, pero omite a Monreal; recibirá a 
Samuel García en busca de acuerdo en favor de NL 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

López Obrador nombra a sus posibles relevos 
Sucesión 2024 

 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp
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Detenido, el brazo derecho de García Luna 
Luis Cárdenas Palomino está acusado de tortura 

 

La Razón 
Compran oncológicos y llegan a hospitales… hasta un año después 
Adquiridos por adjudicación directa el 8 de julio del año pasado 
 

 
Blindan legalmente a Guardia Nacional 
Invalidarán impugnaciones y amparos 
 

 
Posibles sucesores de AMLO 
Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard Casaubón, Rocío Nahle García, Tatiana 
Clouthier Carrillo y Juan Ramon de la Fuente Ramírez 
 

 

Cae exjefe policiaco 
Acusado de tortura, detienen al que fuera director de la Policía Federal en el sexenio 
de Felipe Calderón, Luis “C”; lo procesarán en el penal del Altiplano 

 

 

No hay tapados, asegura AMLO… y alarga la lista 
El pueblo decidirá, dice 
 

   
En México, ya no hay impunidad: 
AMLO 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa
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Panorama Nacional 
 
 

AMLO: no es fácil enfrentar aumento de homicidios (El Universal, Alberto Morales, 

p. web). 
El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que no ha sido fácil enfrentar el 
incremento en los homicidios dolosos en el país porque es “un fruto podrido" que heredó 
de las pasadas administraciones y defendió su política de “abrazos y no balazos” para 
combatir el crimen. “Claro que no es un asunto fácil, ya lo expliqué, es un fruto podrido 
que heredamos. No es que le esté yo echando la culpa sin razón a los anteriores 
presidentes, pero además es de dominio público, el manejo de la seguridad estaba 
prácticamente a cargo de la delincuencia y esto viene de tiempo atrás”, se defendió. 
En la conferencia mañanera, el Jefe del Ejecutivo federal calificó como “cínicos y 
caraduras” a los integrantes de la alianza PRI, PAN y PRD que dijeron irán a la OEA 
para denunciar la presunta intervención del crimen organizado en las pasadas 
elecciones. Reclamó a sus adversarios por culpar a su gobierno de la violencia de los 
cárteles cuando ellos no hicieron nada para hacer frente a las causas que originan la 
violencia: “¿Quiénes fueron los responsables?, ¿el Cártel de Sinaloa surgió en estos 
dos años y medio?, ¿el Cártel Jalisco Nueva Generación es de ahora?, ¿el Cártel de 
Guanajuato surgió ahora?, ellos mantuvieron convivencia y toleraron esos grupos y 
ahora resulta que quieren culparnos a nosotros, podemos ser responsables, pero no 
culpables”, opinó. 
Insistió en que su administración atiende el problema con una estrategia distinta que es 
efectiva, pero que va a llevar tiempo. Se hace con atención a los jóvenes, con ayuda a 
los pobres, que no se sigan desintegrando las familias, fortaleciendo valores culturales, 
morales y espirituales, no a que el dinero sea lo que predomine, lo material, expuso. 
(https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-no-es-facil-enfrentar-aumento-de-
homicidios) 
 

López Obrador enlista posibles sustitutos; dice que con él feneció figura 
del tapado (La Jornada, Roberto Garduño y Néstor Jiménez, p. web). 
En el flanco progresista hay muchísimos que pueden sustituirme, como Claudia 
(Sheinbaum), como Marcelo (Ebrard), Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, 
Tatiana Clouthier, Rocío Nahle, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
En su conferencia de prensa matutina adelantó que va a crear una nueva corriente de 
pensamiento para tener una sociedad mejor. 
También descartó extender su mandato y bromeó, pues “mis adversarios, yo creo que 
tienen razón en eso, de que ya estoy chocheando, entonces no podría más tiempo”. 
Entre los diversos temas que abordó también extendió su compromiso para no intervenir 
en Morena, pero debe ser consecuente y devolverle al pueblo la bondad que el pueblo 
ha ofrecido. 
Se dio tiempo para reprochar la sesgada política informativa de los medios de 
comunicación nacionales y extranjeros. Es necesaria –dijo– una revisión a fondo para 
que el periodismo sea lo más profesional posible, más cercano a la gente y lo más 
distante al poder. Puso como ejemplo lo sucedido en la cobertura de la tragedia de la 
línea 12 del Metro y el desplome de una torre de departamentos en Florida. 
A mí me gustaría, con todo respeto, que se metieran con un reportaje ahora que se cayó 
el edificio en Florida. Si yo gobernara Florida, yo no hubiese dinamitado el edificio. Y 
nadie allá dice nada. No es un asunto nada más técnico, es un asunto humano, ¿cómo 
se rescatan 25 cuerpos pero se declaran desaparecidos 120? 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-no-es-facil-enfrentar-aumento-de-homicidios
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-no-es-facil-enfrentar-aumento-de-homicidios
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La comparecencia diaria ante los medios fue prolija en temas particulares. Declaró que 
la figura política del tapado, cuyo origen se remonta a Porfirio Díaz y su compadre 
Manuel González, feneció con su llegada a la Presidencia. 
(https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/politica/005n1pol) 
 

Autoridad electoral nunca había recibido tantas agresiones: INE (La Jornada, 

Alonso Urrutia, p. web). 
Lorenzo Córdova aseguró que nunca en tres décadas de organizar elecciones la 
autoridad electoral había experimentado tantas agresiones, descalificaciones y abiertas 
y francas amenazas, como ocurrió en el proceso que está por terminar. 
Para el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral fueron ataques inéditos por 
su estridencia y agresividad en contra del INE, de sus funcionarios, generados por 
algunos actores políticos, vinculados, cercanos al gobierno federal y al partido en el 
gobierno. Durante la presentación virtual de los resultados de la observación en los 
pasados comicios por parte de organizaciones mexicanas, Córdova destacó que el 
hostigamiento formó parte de una elección compleja, además, por las adversas 
condiciones sanitarias y por una violencia que impactó el proceso electoral con hechos 
lamentables como el asesinato, secuestro, amenazas, extorsiones de los que fueron 
víctimas candidatas, candidatos, autoridades municipales, incluso el asesinato de dos 
compañeros funcionarios de nuestra institución. 
Córdova fue particularmente enfático en mencionar el clima de amenazas y 
descalificaciones desde algunos actores políticos con el objetivo de construir una 
narrativa anticipada de un presunto fraude, y para eso se tergiversaron decisiones, se 
acusaron reiteradamente de sesgos e intencionalidades políticas las decisiones del INE 
o del tribunal que resultaban incómodas o contrarias a ciertos intereses particulares. 
(https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/politica/005n2pol) 
 

Inai ha castigado a 1,200 entes públicos (El Universal, Antonio López, p. web). 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (Inai) celebró el aniversario de la Ley Federal de Protección de Datos 
Personales en Posesión de los Particulares, publicada en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) el 5 de julio de 2010, y que en 2011 dio origen al Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 
A través de un comunicado informó que a 10 años de su creación ha sancionado a más 
de mil 200 entes públicos e impuesto multas por más de 540 millones de pesos. 
“De 2011 a junio de 2021, el Inai ha llevado a cabo mil 250 verificaciones y se han abierto 
mil 934 procedimientos de protección de derechos, además, ha recibido 6 mil 447 
denuncias, de las cuales 6 mil 121 se encuentran concluidas luego de un procedimiento 
de investigación, o bien, mediante orientaciones o reconducciones, mientras que 326 se 
encuentran en trámite”, explicaron las autoridades. 
También se han iniciado mil 236 procedimientos de imposición de sanciones por infringir 
la ley y se han impuesto multas que, en suma, alcanzan 540 millones 787 mil 898 pesos. 
“Los sectores con el mayor número de sanciones son: servicios financieros y de 
seguros, con 285 millones 862 mil 119 pesos; información en medios masivos, con 69 
millones 69 mil 352 pesos; comercio al por menor, con 41 millones 760 mil 727 pesos, 
y servicios de salud y de asistencia social, con 22 millones 954 mil 915 pesos”, dijo. 
Las autoridades afirmaron que con la implementación de la ley, México alcanzó 
estándares internacionales en materia de privacidad. 
(https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ha-castigado-1200-entes-publicos) 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/politica/005n1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/politica/005n2pol
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ha-castigado-1200-entes-publicos
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Las políticas monetaria y fiscal están cerca del límite: Agustín Carstens (El 

Economista, Luis Miguel González, p. web). 
“A esta crisis entramos todos los países al mismo tiempo, pero cada uno saldrá en 
diferente momento y de diferente forma… El gran reto sigue siendo la reactivación de la 
economía, pero hay que tener claro que las políticas monetaria y fiscal están cerca del 
límite, advierte Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos Internacionales 
(BIS, por su sigla en inglés). 
“Necesitamos encontrar fórmulas de inducir el crecimiento económico y la recuperación 
del empleo, a partir de reconocer que no todo es monetario o fiscal. Encontrar cómo 
incentivar la inversión y estimular la competencia económica para tener crecimiento 
sostenible… El reto es múltiple: encontrar soluciones en el terreno de la salud y aprender 
a convivir con el virus, atender políticas que son muy relevantes como la educativa”. 
La inflación está en el centro de las preocupaciones de los bancos centrales y en este 
momento, con mayor razón. Al respecto comenta Carstens: “Estamos viendo 
variaciones muy grandes de precios en un número contenido de productos y servicios… 
Estas variaciones tan grandes de precios tienen que ver con las distorsiones de oferta 
y demanda que se dieron en muchos mercados… Nunca se había cerrado la economía 
de todos los países de golpe”, explica el economista mexicano, radicado en Basilea para 
dirigir el llamado banco central de los bancos centrales. 
“Nunca había ocurrido una suspensión inducida de la actividad económica a gran 
escala. Luego, vivimos la reapertura de la economía, a diferentes velocidades y con 
diferentes niveles de coordinación. Este proceso de cierre y apertura generó muchas de 
las distorsiones. Podemos tener confianza en que el aumento de precios es temporal y 
que estas distorsiones se irán corrigiendo… Hay que tomar en cuenta que una gran 
parte del comercio mundial se vio interrumpido por la pandemia. El caso de los chips o 
los semiconductores y su impacto en muchas industrias es un ejemplo”, afirma. 
Los bancos centrales han hecho un trabajo sobresaliente, de la mano de las políticas 
fiscales, “si hace un año me hubieran dicho que estaríamos en este punto, hubiera 
pensado que eso era muy optimista. El hecho es que se evitó que la crisis económica 
se convirtiera en una crisis financiera y ahora ya estamos hablando de recuperación o 
reactivación”. Se ha hecho mucho, pero la labor no ha terminado: “hay que poner 
atención a las expectativas inflacionarias y anclarlas. 
(https://www.eleconomista.com.mx/economia/Las-politicas-monetaria-y-fiscal-estan-
cerca-del-limite-Agustin-Carstens-20210706-0008.html) 
 

PAN: diputados del PRI honrarán la coalición (El Universal, Antonio López, p. web). 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, confió en que en los nuevos legisladores 
del PRI en la Cámara de Diputados honrarán la coalición Va por México, cuyo mandato 
es “ponerle un alto a Morena”. 
Luego de que ayer EL UNIVERSAL dio a conocer que la bancada tricolor apoyó más de 
50% de las iniciativas presidenciales que impulsó Morena en la 64 Legislatura, el líder 
albiazul subrayó que no cree que en el siguiente periodo habrá PRIMor. 
“Estoy seguro que honraremos la palabra, tenemos un mandato popular y la gente votó 
para ponerle un alto a Morena en la destrucción del país y con ese mandato popular 
todos tenemos que cumplir, debemos honrarlo y yo estoy seguro que cada quien 
haremos lo que nos corresponde”, dijo Cortés Mendoza. 
Indicó que independientemente de los temas con los que llegue cada partido, existe una 
agenda en común que es prioritaria para el PRI, PAN y PRD. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Las-politicas-monetaria-y-fiscal-estan-cerca-del-limite-Agustin-Carstens-20210706-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Las-politicas-monetaria-y-fiscal-estan-cerca-del-limite-Agustin-Carstens-20210706-0008.html
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“Tenemos una agenda común firmada y yo espero que todos pongamos de nuestra 
parte y cumplamos nuestros compromisos de cara a la nación, hay un compromiso muy 
claro y un mandato popular explícito de poner un alto a Morena, entonces confío en que 
todos los que suscribimos, dirigentes e integrantes de la 65 Legislatura, honrarán su 
palabra”, aseveró. 
MC será bisagra: Clemente Castañeda 
El líder nacional de MC, Clemente Castañeda, afirmó que la bancada naranja en San 
Lázaro avaló más de la mitad de las iniciativas presidenciales porque coincidían con su 
agenda, y adelantó que lo seguirán haciendo siempre y cuando sea por el bien de 
México. 
(https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-diputados-del-pri-honraran-la-coalicion) 
 

Regulación de internet iniciará en septiembre, dice IFT (El Financiero, Redacción, 

p. web). 
El Instituto Federal de las Telecomunicaciones (IFT) dio a conocer los nuevos 
lineamientos a los cuales los concesionarios y empresas de internet deberán de 
sujetarse para seguir brindando el servicio en todo el país. 
Será a partir del 3 de septiembre del presente año cuando entren en vigor las normas 
propuestas por el organismo regulador, las cuales deberán ser acatadas por todas las 
empresas que ofrezcan servicios de internet. 
“El presente acuerdo entrará en vigor a los 60 días naturales siguientes a su publicación 
en el Diario Oficial de la Federación”, señala el documento publicado en dicho Diario. 
Los lineamientos establecidos por el IFT establecen los criterios a los que tendrán que 
ajustarse los concesionarios y autorizados, mediante redes públicas de 
telecomunicaciones, al implementar gestión de tráfico y administración de red, indica el 
documento.  
Acorde con el organismo, los Proveedores del Servicio de Internet (PSI) deberán 
proporcionar un informe al regulador que contenga información sobre la gestión del 
tráfico que abarque del 3 de septiembre hasta junio de 2022, el cual se deberá entregar 
en la Oficialia de Partes Común del Instituto mientras se migra a un formato electrónico. 
(https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/regulacion-de-internet-iniciara-
en-septiembre-dice-ift/) 
 

Pemex gana operación del mayor hallazgo petrolero privado a la fecha (El 

Economista, Karol García, p. web). 
La secretaria de Energía, Rocío Nahle, confirmó este lunes que Petróleos Mexicanos 
(Pemex) será el operador del primer descubrimiento petrolero que un privado ha 
realizado en México en los últimos 70 años: el campo Zama, luego de que se logró el 
acuerdo de unificación entre el contratista estadounidense Talos Energy y la petrolera 
del Estado mexicano, ante lo cual la privada expresó su decepción.  
Respecto al aviso de unificación del yacimiento, Nahle explicó que: “ya se entregó, se 
les hizo del conocimiento a los dos, tanto a Talos como a Pemex, se cumplió todos los 
requisitos de ley, tardó más de un año la negociación y queda Pemex como operador. 
Lo que sigue de acuerdo a la ley porque hay toda una serie de requisitos a cumplirse en 
la ley”, es lo que continuará para que arranque el desarrollo de este campo en aguas 
someras del Golfo de México.  
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-diputados-del-pri-honraran-la-coalicion
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/regulacion-de-internet-iniciara-en-septiembre-dice-ift/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/regulacion-de-internet-iniciara-en-septiembre-dice-ift/
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En tanto, la privada estadounidense publicó en un comunicado que “Talos está muy 
decepcionada con la repentina decisión de la Secretaría de Energía de adjudicar la 
operación a Pemex, especialmente a la luz del momento en que se produjo la 
adjudicación”, aseveró, “Talos ha demostrado consistentemente un compromiso 
implacable con el desarrollo óptimo del campo, ya que la compañía realizó un estudio 
completo de Ingeniería y Desarrollo Front End (FEED) y ha presentado a la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos (CNH) un plan de desarrollo que maximiza el petróleo y 
recuperación de gas y valor para el pueblo mexicano”. 
(https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-gana-operacion-del-mayor-
hallazgo-petrolero-privado-a-la-fecha-20210705-0133.html) 
 

Gastaron 11 mil mdp en mantenimiento de L12... y colapsa (El Universal, 

Redacción, p. web). 
Para aclarar versiones de que “fueron nulos o pequeños los recursos” destinados para 
el mantenimiento de la Línea 12 del Metro, el director General del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC), Guillermo Calderón Aguilera, aseguró que este organismo, en el 
periodo de 2016 a abril de 2021, destinó para ese rubro un total de 10 mil 924 millones 
873 mil 938.46 pesos. 
En el informe que presentó al Congreso de la Ciudad de México, especificó que el año 
en el que más se destinaron recursos fue 2020, uno previo al derrumbe, en el que 
destinaron 2 mil 136 millones de pesos. 
Asimismo, en el documento se precisa que los rubros a los que se asignó el presupuesto 
de mantenimiento fueron para instalación y reparación de maquinaria, ejecución de 
proyectos productivos no incluidos en conceptos anteriores a este capítulo, refacciones 
y accesorios de equipos menores de transporte, servicios de consultoría administrativa, 
procesos, técnica y en tecnología de la información, entre otros. 
Además, el funcionario reiteró que desde la apertura de esa línea, en 2015, “hasta el 3 
de mayo pasado, se ha realizado el mantenimiento con base en las recomendaciones 
del estudio técnico de Systra, establecidas en el Manual de Mantenimiento”. 
De igual forma, el servidor público reveló que, entre 2017 hasta lo que va de 2021, el 
sistema presentó 20 quejas ante la Secretaría de la Contraloría General capitalina, por 
falta de mantenimiento y mala capacidad de las refacciones en ese transporte, según 
información del cuestionario parlamentario que entregó al Congreso local. 
Sin precisar sobre la responsabilidad de las personas o entes a los cuales se solicitó la 
intervención de la Contraloría, el nuevo titular del Metro sólo se concretó en señalar que 
del total de esas denuncias, 15 fueron por falta de mantenimiento y cinco, por piezas de 
mala calidad. 
(https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/gastaron-11-mil-mdp-en-
mantenimiento-de-l12-y-colapsa) 
 

Inicia registro para vacuna Covid-19 para personas de 18 a 29 años a nivel 
nacional (El Universal, Redacción, p. web). 
La noche de este lunes, el Gobierno de México habilitó el registro de la vacuna contra 
el Covid-19 para la población de 18 a 29 años de edad. 
Dicho registro quedó abierto a la población previo a la conferencia sobre la situación del 
Covid-19 en el país, El pulso de la salud, que se realiza los martes en Palacio Nacional, 
igual que sucedió cuando se habilitó hace unas semanas el registro para la población 
de 30 a 39 años. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-gana-operacion-del-mayor-hallazgo-petrolero-privado-a-la-fecha-20210705-0133.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-gana-operacion-del-mayor-hallazgo-petrolero-privado-a-la-fecha-20210705-0133.html
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/gastaron-11-mil-mdp-en-mantenimiento-de-l12-y-colapsa
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EL UNIVERSAL comprobó en la página mivacuna.salud.gob.mx que el registro funciona 
correctamente y el proceso se realiza en menos de tres minutos. 
La convocatoria a los puntos de vacunación depende de la disponibilidad de las 
vacunas. Para facilitar el proceso en el centro de vacunación, informó el gobierno en la 
página mivacuna.salud.gob.mx/index.php, y recomendó a la población descargar e 
imprimir su expediente de vacunación. Cabe resaltar que actualmente, con base en el 
plan de vacunación del gobierno federal, solo se ha comenzado a inmunizar a la 
población mayor de 18 años en los municipios de la frontera con Estados Unidos. 
Del mismo modo, y aunque el registro ya está activo, aún no hay fecha para que este 
sector de la población se inoculado con alguna de las vacunas contra el Covid-19 que 
se suministran en el país.  
Incluso, actualmente el sector de la población que está siendo inmunizado son las 
personas de 50 a 59 años, con su segunda dosis, personas de 40 a 49 años, mujeres 
embarazadas; y está semana se comenzó a inmunizar a adultos de entre 30 y 39 años. 
(https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-registro-para-vacuna-covid-19-para-
personas-de-18-29-anos-nivel-nacional) 
 

Ediles de Morena cierran filas y rechazan unirse a oposición (El Universal, 

Redacción, p. web). 
La Ciudad de México quedó conformada en dos bloques, luego de que ayer los siete 
alcaldes de Morena se presentaron oficialmente y refirieron que son la primera fuerza 
política de la capital del país, la que tiene la mayoría y que ningún otro partido les puede 
competir. Los titulares de las demarcaciones de Iztacalco e Iztapalapa, Armando 
Quintero Martínez y Clara Brugada Molina, respectivamente, sostuvieron que Morena 
está en contra de la división, “pero no aceptaremos formar bloques o sindicatos que van 
en contra de la Constitución. “Si la oposición quiere el bien de los capitalinos, como 
argumenta, pues debería abandonar esa idea de integrarse como grupo”, dijeron. 
En contraparte, los nueve alcaldes electos de oposición, conformados en la Unión de 
Alcaldías (UNA), invitaron ayer a sus siete homólogos de Morena a unírseles, “por el 
bien de los capitalinos, porque ya no son tiempos de dividir, sino de sumar esfuerzos”, 
pero los ediles del guinda rechazaron la propuesta e, incluso, la calificaron como ilegal. 
Por la mañana de este lunes, los alcaldes de Va por la Ciudad de México realizaron sus 
segunda reunión privada en un hotel de la colonia Del Valle. 
A través de su vocero de julio, Luis Gerardo Quijano Morales, alcalde electo de 
Magdalena Contreras, revelaron que la reunión fue para exhortar a la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, a reunirse con ellos para definir los mecanismos de trabajo 
sobre los temas de desabasto de agua, así como la inseguridad pública, los cuales 
inquietan a los capitalinos. 
(https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/ediles-de-morena-cierran-filas-y-rechazan-
unirse-oposicion) 
 

AMLO recibe en Palacio Nacional a cinco senadores de EU (El Universal, Pedro 

Villa y Caña y Alberto Morales, p. web). 
El presidente Andrés Manuel López Obrador subió esta noche a sus redes sociales una 
fotografía en donde se encuentra en Palacio Nacional con cinco senadores de Estados 
Unidos, además del encargado de negocios, John Creamer. 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-registro-para-vacuna-covid-19-para-personas-de-18-29-anos-nivel-nacional
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-registro-para-vacuna-covid-19-para-personas-de-18-29-anos-nivel-nacional
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/ediles-de-morena-cierran-filas-y-rechazan-unirse-oposicion
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"Nos reunimos con los senadores demócratas y republicanos de Estados Unidos: Tim 
Kaine, Rob Portman, John Hoeven, Mike Crapo y Ben Ray Luján, y el encargado de 
Negocios, John Creamer. Tratamos, con libertad y franqueza, temas de interés para 
nuestros pueblos y naciones." 
Nos reunimos con los senadores demócratas y republicanos de Estados Unidos: Tim 
Kaine, Rob Portman, John Hoeven, Mike Crapo y Ben Ray Luján, y el encargado de 
Negocios, John Creamer. 
Tratamos, con libertad y franqueza, temas de interés para nuestros pueblos y naciones. 
pic.twitter.com/BsGlzK4GqS 
— Andrés Manuel (@lopezobrador_) July 6, 2021 
El presidente López Obrador estuvo acompañado por el Canciller, Marcelo Ebrard, el 
embajador de México en Whashington, Esteban Moctezuma y el director de América del 
Norte de la SRE, Roberto Velasco. 
(https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-recibe-en-palacio-nacional-cinco-
senadores-de-eu) 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Piden reactivar labores en procuraduría agraria (El Vigía, Gerardo Sánchez, p. web). 
Martes 06 julio 2021 
Baja California. - Integrantes del Ejido Eréndira están siendo seriamente afectados por 
el burocratismo y falta de servicios de la Procuraduría Agraria en Ensenada, pues 
desde hace más de un año no han podido realizar el cambio de su directiva ejidal por 
culpa de los funcionarios agrarios. 
Alfonso Garzón Zataraín, representante de la Central Campesina Independiente (CCI), 
indicó que desde junio de 2020 han solicitado a la Procuraduría Agraria emita la 
convocatoria para ese proceso, pero primeramente por la pandemia, luego por 
numerosos pretextos hasta le fecha, un año y un mes, no han sido atendidos. 
El retraso en el nombramiento de los representantes ejidales, explicó, impide que se 
puedan atender formal y jurídicamente diversos asuntos, entre ellos la invasión de 
terrenos del ejido Eréndira. 
Se tiene, dijo, que lanzar la convocatoria para con el nombramiento de la directiva ejidal 
atender ese y otros problemas que atañen al ejido. 
Retrasan trámites 
Indicó que debido a la pandemia muchas oficinas redujeron sus actividades, lo cual 
ocurrió con la oficina Ensenada de la Procuraduría Agraria, pero una vez reabierta se 
les ha retrasado el trámite solicitado con excusas desde que no hay tinta para los sellos, 
que sólo están trabajando por unas cuantas horas a la semana y otros más. 
Garzón Zataraín agregó que este fin de semana se tendrá una reunión con integrantes 
del ejido Eréndira y de otros pertenecientes a la CCI para determinar las acciones a 
seguir y señaló que si las oficinas de dicha dependencia continúan tomadas, podrían 
sumarse a esta protesta o buscar otras alternativas para que se atiendan sus solicitudes. 
(https://www.elvigia.net/general/2021/7/6/piden-reactivar-labores-en-procuraduria-
agraria-373452.html 
Información también disponible: 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-recibe-en-palacio-nacional-cinco-senadores-de-eu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-recibe-en-palacio-nacional-cinco-senadores-de-eu
https://www.elvigia.net/general/2021/7/6/piden-reactivar-labores-en-procuraduria-agraria-373452.html
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- Exigen destitución de funcionarios de Procuraduría Agraria en BC (La 

Jornada Antonio Heras, p. web). 
Lunes 05 julio 2021 
Baja California. - Un grupo de ejidatarios y avecindados de Ensenada y San Quintín 
mantienen cerradas las oficinas de la Procuraduría Agraria en el puerto 
bajacaliforniano para exigir la destitución de personal de esta dependencia federal, dado 
que denuncian cacicazgos y afectación en reparto de hectáreas y en tierras de uso 
común en litigios sancionados por autoridades federales agrarias, en al menos cinco 
ejidos. Con "asesoría" del Registro Agrario Nacional, acusan de actos de parcialidad, 
colusión y corrupción a servidores públicos del Tribunal Agrario y de la Procuraduría 
Agraria en Ensenada. En las trasmisiones que han realizado en redes sociales, los 
manifestantes reconocieron que "obligaron" al delegado del Registro Agrario Nacional, 
Iván Alberto Pastrana a que los asesorara. En un video que circula en internet, se 
observa a Pastrana advertirles que él no puede intervenir de manera directa, y les 
propone organizar su información en fichas técnicas para que presenten denuncias ante 
la Secretaría de la Función Pública contra los funcionarios federales. Este lunes, Carlos 
Ventura, representante de la subdelegación de la Fiscalía General de la República 
(FGR), se reunió con el grupo de inconformes para formalizar su queja pero las voceras 
decidieron cancelarla al enterarse que no procedía de la Ciudad de México. 
Confrontación entre ejidatarios En ese contexto, Teresa de Jesús Ríos Pérez, del ejido 
Rubén Jaramillo, una de las voceras de las protestas, afirmó haber sido golpeada, y 
denunció que sus derechos fueron violentados por parte de un funcionario del Tribunal 
Agrario, además del comisariado y la familia de éste. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/05/estados/exigen-destitucion-de-
funcionarios-de-procuraduria-agraria-en-bc/) 
 

El INAH Yucatán realiza mesa de diálogo con el ejido de Chablekal (La Jornada 

Maya, Redacción, p. web). 
Martes 06 julio 2021 
Yucatán. - Debido a las diversas manifestaciones realizadas en medios de comunicación 
por el ejido de Chablekal, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en 
conjunto la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Procuraduría Agraria y la gobernación federal, 
restableció la mesa de diálogo con los integrantes de la comunidad. 
La mesa de diálogo inició a las 12 horas y terminó a las 16 horas en las oficinas del 
INAH en Yucatán, en la que todas las autoridades se comprometieron a dar cauce a la 
demanda que plantea la comunidad, bajo la premisa de respeto institucional y voluntad 
política. 
Con el objeto hacer valer lo que en derecho corresponda para la resolución de la 
problemática, las instituciones del gobierno federal acordaron continuar con el 
establecimiento de una mesa de diálogo con el ejido y realizar todas las gestiones 
necesarias para atender las peticiones del núcleo agrario con una relación cordial y de 
corresponsabilidad, para la salvaguarda del patrimonio cultural y natural de la zona. 
(https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/175498/el-inah-yucatan-realiza-mesa-de-
dialogo-con-el-ejido-de-chablekal 
Información también disponible: 
 
 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/05/estados/exigen-destitucion-de-funcionarios-de-procuraduria-agraria-en-bc/
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- “No depende de nosotros”: Plantón ejidal en el Centro INAH por 
Dzibilchaltún (Diario de Yucatán, Joaquín Chan Caamal, p. web). 

Martes 06 julio 202 
Yucatán. - El bloqueo a la zona arqueológica de Dzibilchaltún perjudica a todos, a los 
usuarios, vecinos y las instituciones porque dejan de recibir ingresos, manifestó el 
director del Centro INAH Yucatán, Eduardo López Calzada, durante una propuesta que 
hizo para la instalación de una mesa de diálogo para hallar alguna alternativa de 
solución a la demanda de pago de los ejidatarios de Chablekal. 
Una veintena de ejidatarios realizó ayer un plantón a las puertas de las oficinas del 
INAH, en el fraccionamiento Gonzalo Guerrero, como parte de una estrategia para que 
el gobierno federal expropie 53 hectáreas que ocupa la zona arqueológica y con ello el 
ejido reciba un pago por las tierras. 
Desde el domingo, como publicamos, el presidente del comisariado del ejido de 
Chablekal, Manuel Abán Can, anunció que ayer tomarían las oficinas del INAH, además 
del bloqueo y del cierre que mantienen en la zona arqueológica de Dzibilchaltún desde 
el viernes pasado, porque no tenían respuesta a su demanda. 
Sin embargo, a las puertas del edificio y ante la advertencia que les hizo el director 
López Calzada, el dirigente ejidal informó que no tomarían las instalaciones, sino solo 
realizarían un plantón para manifestar que se solucione la demanda de los campesinos. 
“Si toman las instalaciones, tengo que asegurarlas y dar parte a las autoridades 
correspondientes porque son instalaciones federales, hay materiales aquí y en 
Dzibilchaltún que son patrimonio nacional que debemos resguardar ante cualquier 
circunstancia”, señaló el director del INAH. 
“Es bien importante que nos permitas entrar al edificio para que trabajemos. Es 
importante que nos pongamos de acuerdo, que podamos hablar con una pequeña 
comisión allá adentro y le demos seguimiento día a día. Tienes que garantizar que en 
las instalaciones, tanto de aquí como la zona arqueológica, podamos trabajar”. 
López Calzada propuso la instalación de una mesa de diálogo con la participación de 
dependencias federales que tienen alguna injerencia para un acuerdo de ocupación de 
la superficie y en la expropiación como son la Sedatu, Semarnat, Procuraduría Agraria, 
Segob, Comisión Nacional de Áreas Protegidas y Secretaría del Bienestar, entre otras. 
Los ejidatarios aceptaron la propuesta, pero el comisario Abán Can precisó que el 
bloqueo a la zona arqueológica de Dzibilchaltún se mantendrá por tiempo indefinido. 
“Necesitamos construir una agenda común respetuosa al margen de la radicalidad 
porque al final de cuentas el cierre de Dzibilchaltún nos perjudica a todos, al usuario, a 
los vecinos, a las instituciones (INAH y Cultur que cobran las tarifas de ingreso), en esa 
medida hay menos ingresos para la zona arqueológica y para las aspiraciones que 
ustedes tienen”, dijo el antropólogo. 
El dirigente ejidal pidió la palabra y precisó que “levantar lo de la zona no”. 
“Aquí no se va a tomar (la sede), es una protesta física, pueden entrar libremente, la 
entrada de las ruinas sí es una toma permanente”, recalcó Abán Can. 
Se le preguntó al director del INAH si este conflicto de 62 años tiene solución en forma 
legal y quién lo debe resolver. 
“Es un tema que ya tiene muchos años, es una solicitud que hicieron al instituto, pero 
que no depende de nosotros resolverlo”, aclaró. “Es un trámite y procedimiento 
engorroso que lleva tiempo, más en unos s casos y menos en otros, las particularidades 
de este asunto son las que han ido determinando la rapidez, hay toda una historia de 
hace años que conocen los ejidatarios en relación con estas tierras”. 
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“No se tomaron por la fuerza, son tierras que tienen un patrimonio, los abuelos juzgaron 
en su momento que fuera entregado al instituto para que cumpla su misión de 
conservación de esos vestigios. Hoy día, la demanda y condiciones materiales de 
existencia han cambiado, son otras, y lo vemos con sensibilidad, los señores son 
herederos de esta tradición, vamos a encontrar una salida conveniente dentro del marco 
legal al problema”. 
“No podemos dar soluciones inmediatistas porque no lo podemos hacer, sería 
irresponsable de nuestra parte”, insistió. “Hay que hablar con otras instancias que tienen 
corresponsabilidad y hay que entender que las condiciones actuales en el gobierno 
federal es de todos conocidos que es de cuidar las normas, el respeto a las comunidades 
es supremacía nacional, va por delante ante todo, que el acuerdo previo de hace algún 
tiempo contemplaba una alternativa que se había manejado, que era tener mayor 
flexibilidad del uso de una fracción del terreno para que la comunidad pueda paliar, no 
resolver de todo, algunas de las necesidades que plantean. Eso sigue estando en la 
mesa”. 
https://www.yucatan.com.mx/merida/no-depende-de-nosotros-planton-ejidal-en-el-
centro-inah-por-dzibilchaltun 
 

- Exigen ejidatarios de Chablekal pago por tierras de Dzibilchaltún 
(Quadratin Yucatán, Christian López, p. web). 

Lunes 05 julio 2021 
Yucatán. - En esta mañana, ejidatarios de la comisaria de Chablekal se plantaron en las 
puertas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Yucatán, exigen que 
Eduardo López Calzada, delegado de la institución, le dé solución a su queja. 
Los campesinos aseguran que los terrenos donde se encuentra la zona arqueológica de 
Dzibilchaltún pertenecen al ejido de Chablekal y que los ejidatarios no reciben, ni han 
recibido beneficio alguno de los ingresos económicos que ese lugar genera, por lo que 
exigen al INAH una indemnización. 
“López Calzada, un político corrupto, respaldado por Diego Prieto, nos ha engañado que 
se han tramitado pagos y son mentiras. Este tipo se ha asociado a particulares para 
aprovecharse de las tierras con engaños”, dijo Manuel Aban Can presidente de 
comisariado ejidal de Chablekal. 
Por tal, el grupo de manifestantes solicitan que se les paguen sus tierras, “que la 
Procuraduría Agraria, representada por la licenciada Rita Candelaria Chuy haga su 
función y nos defienda por ser afectados en nuestros derechos agrarios”.  
Delegado del INAH asegura habrá mesa de diálogo  
Por su parte, el antropólogo Eduardo López Calzada, delegado del INAH Yucatán, 
señaló que en el transcurso del día estarían llegando al instituto los representantes del 
resto de dependencias con las que se entablará un diálogo con los ejidatarios.  
https://yucatan.quadratin.com.mx/merida/exigen-ejidatarios-de-chablekal-pago-por-
tierras-de-dzibilchaltun/) 
 

La tercera edad (Libertad Bajo Palabra, Sergio González Levet, p. web). 
Lunes 05 julio 2021 
De acuerdo con la Ley Orgánica vigente de la Universidad Veracruzana, un requisito 
para ocupar la silla de la Rectoría es ser menor de 65 años. 
No obstante, los aspirantes siguientes rebasan los 65 años y, por tanto, para postularse 
tendrían que recurrir a un amparo (o quizás ya lo tengan resuelto): 
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1. Magdalena Hernández Alarcón. Secretaria Académica del Área de Humanidades, 
tiene una larga y productiva trayectoria universitaria que empezó con sus estudios en la 
Facultad de Idiomas, en la especialidad de Lengua Inglesa, de la que fue una de sus 
mejores directoras. 
5. Luis Hernández Palacios. Aunque el poderoso Procurador Agrario de la República 
niega que tenga algún interés, su figura y su abolengo dentro de la UV lo colocan como 
un referente y como una figura infaltable en cualquier lista. 
*Nota: sólo como un dato adicional, hay que consignar el dato de que Rocío Ojeda 
Callado, Jorge Manzo Denes y José Luis Cuevas Gayosso pertenecieron a la Comisión 
para el diseño de la nueva Ley Orgánica, que formó el Consejo Universitario en 2018, 
cuyo proyecto de Ley fue enviado a la Legislatura pero que no ha discutido, ni mucho 
menos aprobado. Esta iniciativa pretende la disminución de las atribuciones de la JG y 
está a favor de quitarle la Contraloría para pasarla al Consejo Universitario, el cual en 
los hechos está controlado por el Rector en turno. 
(https://libertadbajopalabra.com/2021/07/05/la-tercera-edad/) 
 

Continúa Consulta Pública del Proyecto de ANP Sierra de San Miguelito: 
Semarnat (Gob.mx, Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, p. web). 
Sábado 03 julio 2021 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) informa que 
continúa la fase de consulta pública del proyecto del Área de Protección de Flora y 
Fauna Sierra de San Miguelito, en San Luis Potosí. En este proceso se privilegia el 
diálogo con las y los ejidatarios y comuneros, quienes son los propietarios de extensas 
superficies dentro de lo que se ha planteado a lo largo del proceso de trabajo, como la 
propuesta de poligonal para la creación del Área Natural Protegida (ANP) Sierra de San 
Miguelito y con quienes se construirá más adelante el Programa de Manejo. 
Este diálogo responde a uno de los principios fundamentales del gobierno de la Cuarta 
Transformación, que es trabajar para el pueblo, con el pueblo y desde el territorio.  
El Gobierno de México rechaza los decretos sin consulta y en beneficio de intereses 
privados, pues ello representa imposiciones y generación de conflictos. 
En este sentido, desde febrero de este año, en el marco de la consulta pública y en 
estricto cumplimiento de la normatividad en la materia, se han realizado reuniones 
virtuales y presenciales para dialogar con representantes del sector académico, privado, 
sociedad civil, y el público en general, particularmente estudiantes y jubilados, así como 
con autoridades municipales, estatales y federales. 
En este proceso participan la Semarnat, la Comisión Nacional de Áreas Nacionales 
Protegidas (Conanp), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Secretaría de 
Ecología y Gestión Ambiental (Segam) del estado de San Luis Potosí, la Procuraduría 
Agraria y la Universidad Nacional Autónoma de México que, a través de la Escuela 
Nacional de Estudios Superiores Unidad Morelia, realizó el Estudio Previo Justificativo 
del proyecto de ANP Sierra de San Miguelito. 
De esta manera, los avances a la fecha sobre la delimitación poligonal para la creación 
del ANP Sierra San Miguelito responden al trabajo colectivo, interinstitucional, abierto y 
transparente, y con respeto a los planteamientos de quienes habitan y poseen las tierras 
en cuestión, dándoles el papel preponderante correspondiente respecto a la 
determinación del destino del territorio, sin menoscabo del interés público y el bien 
común, así como al derecho a un medio ambiente sano. 
(https://www.gob.mx/semarnat/prensa/continua-consulta-publica-del-proyecto-de-anp-
sierra-de-san-miguelito-semarnat) 

https://libertadbajopalabra.com/2021/07/05/la-tercera-edad/
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/continua-consulta-publica-del-proyecto-de-anp-sierra-de-san-miguelito-semarnat
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/continua-consulta-publica-del-proyecto-de-anp-sierra-de-san-miguelito-semarnat
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Sector Agrario 
 
 

RE ACTIVA MX selecciona ciudades para el acompañamiento en la 
implementación de infraestructura emergente para la movilidad activa 
(Gob.mx, Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Comunicado 446/2021, p. web). 
Lunes 05 julio 2021 
Los proyectos seleccionados para recibir la asistencia técnica de RE-ACTIVA.MX se 
ubican en siete municipios mexicanos, los cuales cumplieron con los criterios 
especificados en la convocatoria publicada el catorce de junio. Tres puestos quedan aún 
por definir con el relanzamiento de la convocatoria, la cual se puede consultar en el sitio 
web re-activa.mx/convocatoria/. Cinco proyectos restantes se definirán de acuerdo con 
el Programa de Mejoramiento Urbano 2022 de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) del Gobierno de México.  
Las ciudades seleccionadas son Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Chetumal, Quintana Roo; 
Gómez Palacio, Durango; Querétaro, Querétaro; Atilalaquia, Hidalgo; San Pedro Garza 
García y San Nicolás de los Garza, Nuevo León. El total de ciudades participantes 
fueron trece. Sin embargo la selección se realizó de acuerdo con el cumplimiento 
riguroso de las especificaciones realizadas en la convocatoria para brindar esta 
asistencia técnica y es por ello que se decidió volver a lanzar para ocupar los tres lugares 
que no fueron cubiertos de acuerdo con los requisitos.  
La reapertura de la convocatoria será del cinco al nueve de julio, para dar oportunidad 
a las ciudades participantes, pero que no fueron seleccionadas, de que mejoren las 
propuestas realizadas, así como a las ciudades que no tuvieron oportunidad de aplicar.   
Mariana Orozco, directora de Vinculación Metropolitana en Sedatu, comentó que esta 
iniciativa se suscribe a los esfuerzos de la institución por lograr el mejoramiento urbano 
en distintas ciudades del país y se busca que los municipios cumplan lo mejor posible 
con los estándares. Asimismo, especificó que esta responde a las estrategias 
planteadas en el plan de Movilidad 4s para México Saludable, Segura, Sustentable y 
Solidaria.  
Martha Niño, directora de Sustentabilidad Urbana en Semarnat, comentó que la 
movilidad activa y el espacio público encuentran sustento en el art. 23 de la Ley General 
del Equilibrio Ecológico y Protección del Ambiente (LGEEPA) En él, privilegiar el 
transporte colectivo y otros medios de alta eficiencia energética y ambiental, fue 
establecido desde 1988 como uno de los criterios de regulación ambiental de los 
asentamientos humanos en México. Este enfoque es parte de la actual Agenda Urbano 
Ambiental que se encuentra en desarrollo por parte del Gobierno de México por medio 
de Semarnat y Sedatu. 
(https://www.gob.mx/sedatu/prensa/re-activa-mx-selecciona-ciudades-para-el-
acompanamiento-en-la-implementacion-de-infraestructura-emergente-para-la-
movilidad-activa) 
 
 
 

Para consultar fechas atrás >>> 
 

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
 
 
 

https://www.gob.mx/sedatu/prensa/re-activa-mx-selecciona-ciudades-para-el-acompanamiento-en-la-implementacion-de-infraestructura-emergente-para-la-movilidad-activa
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/re-activa-mx-selecciona-ciudades-para-el-acompanamiento-en-la-implementacion-de-infraestructura-emergente-para-la-movilidad-activa
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/re-activa-mx-selecciona-ciudades-para-el-acompanamiento-en-la-implementacion-de-infraestructura-emergente-para-la-movilidad-activa
file://///172.16.1.9/webenf/noticias/atras.htm
mailto:dgcs@pa.gob.mx
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AMLO: no es fácil enfrentar aumento de 

homicidios 

 

Martes 06 julio 2021 / Alberto Morales 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que no ha sido fácil 

enfrentar el incremento en los homicidios dolosos en el país porque es “un fruto 

podrido" que heredó de las pasadas administraciones y defendió su política de 

“abrazos y no balazos” para combatir el crimen. 

“Claro que no es un asunto fácil, ya lo expliqué, es un fruto podrido que 

heredamos. No es que le esté yo echando la culpa sin razón a los anteriores 

presidentes, pero además es de dominio público, el manejo de la seguridad 

estaba prácticamente a cargo de la delincuencia y esto viene de tiempo atrás”, 

se defendió. 
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En la conferencia mañanera, el Jefe del Ejecutivo federal calificó como “cínicos 

y caraduras” a los integrantes de la alianza PRI, PAN y PRD que dijeron irán a 

la OEA para denunciar la presunta intervención del crimen organizado en las 

pasadas elecciones. 

Reclamó a sus adversarios por culpar a su gobierno de la violencia de los 

cárteles cuando ellos no hicieron nada para hacer frente a las causas que 

originan la violencia: “¿Quiénes fueron los responsables?, ¿el Cártel de Sinaloa 

surgió en estos dos años y medio?, ¿el Cártel Jalisco Nueva Generación es de 

ahora?, ¿el Cártel de Guanajuato surgió ahora?, ellos mantuvieron convivencia 

y toleraron esos grupos y ahora resulta que quieren culparnos a nosotros, 

podemos ser responsables, pero no culpables”, opinó. 

Insistió en que su administración atiende el problema con una estrategia distinta 

que es efectiva, pero que va a llevar tiempo. Se hace con atención a los jóvenes, 

con ayuda a los pobres, que no se sigan desintegrando las familias, fortaleciendo 

valores culturales, morales y espirituales, no a que el dinero sea lo que 

predomine, lo material, expuso. 

“Vamos a crear una nueva corriente de pensamiento para tener una sociedad 

mejor”, dijo. 

El Presidente se enfrascó en un intenso debate con el periodista Jorge Ramos 

de Univision durante la mañanera, ya que fue cuestionada su estrategia de 

“abrazos y no balazos”, la cual ha sido un verdadero fracaso, afirmó el periodista 

con datos duros. 

“Ahora sí que yo tengo otros datos, y no es una burbuja, porque no me gusta el 

autoengaño, eso corresponde a los demagogos y a los hipócritas. Nosotros 

tenemos dificultad para reducir como quisiéramos el delito de homicidio, pero es 

importante, hemos logrado contener el crecimiento que se traía, incluso hay una 

disminución desde que llegamos, si quieres marginal, de 3%”, explicó López 

Obrador. 

“No puede decir que tiene 100 muertos diarios y que eso es un éxito”, indicó el 

periodista de Univision. 

“No, claro que no es un asunto fácil, ya lo expliqué, de que es un fruto podrido 

que heredamos. No es que le esté yo echando la culpa sin razón a los anteriores 

presidentes, pero es de dominio público que el manejo de la seguridad estaba a 

cargo de la delincuencia y esto viene de tiempo atrás”. 

“Es que hay matanzas, hay muertos”, reviró Ramos. 

El Presidente aceptó: “Sí, pero no igual, no es igual. 

“Tres mil [muertes u homicidios] al mes”, se le cuestionó. 

“Ya no hay masacres en el país”, respondió el Mandatario. 

“¿Y lo de Zacatecas, lo de Aguililla, lo de Reynosa?”, le preguntó Ramos. 

López Obrador dijo que esos son enfrentamientos entre bandas, no es el Estado, 

que antes era el principal violador de los derechos humanos, remarcó. 
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El Mandatario federal también defendió la estrategia de su gobierno en la 

pandemia contra el Covid-19 y comentó que en México han sido menos las 

personas fallecidas en comparación con otras naciones: “Yo lamento mucho que 

un periodista como tú esté desinformado”, fustigó. 

 

Buscará acuerdos con Samuel García 

 

El Presidente anunció que en su reunión con el gobernador electo de Nuevo 

León, Samuel García (MC), dejará atrás la confrontación y buscará acuerdos 

porque tienen la obligación de gobernar para todos en beneficio del pueblo. 

“Lo vamos a recibir, el propósito es llegar a acuerdos, no pelearnos, porque 

aunque pertenezcamos a movimientos distintos, ya en el gobierno tenemos que 

actuar con responsabilidad y en beneficio de los pueblos, en beneficio de Nuevo 

León”, dijo. 

Se prevé que el próximo miércoles el Presidente reciba a Samuel García, a la 

gobernadora electa de Chihuahua, María Eugenia Campos (PAN) y al 

gobernador electo de San Potosí, Ricardo Gallardo (PVEM). Hoy se reuniría con 

el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro (MC). 
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López Obrador enlista posibles sustitutos; dice 

que con él feneció figura del tapado 

Martes 06 julio 2021 / Roberto Garduño y Néstor Jiménez 

En el flanco progresista hay muchísimos que pueden sustituirme, como Claudia 

(Sheinbaum), como Marcelo (Ebrard), Juan Ramón de la Fuente, Esteban 

Moctezuma, Tatiana Clouthier, Rocío Nahle, aseguró el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. En su conferencia de prensa matutina adelantó que va 

a crear una nueva corriente de pensamiento para tener una sociedad mejor. 

También descartó extender su mandato y bromeó, pues “mis adversarios, yo 

creo que tienen razón en eso, de que ya estoy chocheando, entonces no podría 

más tiempo”. Entre los diversos temas que abordó también extendió su 

compromiso para no intervenir en Morena, pero debe ser consecuente y 

devolverle al pueblo la bondad que el pueblo ha ofrecido. 

Se dio tiempo para reprochar la sesgada política informativa de los medios de 

comunicación nacionales y extranjeros. Es necesaria –dijo– una revisión a fondo 

para que el periodismo sea lo más profesional posible, más cercano a la gente y 

lo más distante al poder. Puso como ejemplo lo sucedido en la cobertura de la 

tragedia de la línea 12 del Metro y el desplome de una torre de departamentos 

en Florida. 

A mí me gustaría, con todo respeto, que se metieran con un reportaje ahora que 

se cayó el edificio en Florida. Si yo gobernara Florida, yo no hubiese dinamitado 

el edificio. Y nadie allá dice nada. No es un asunto nada más técnico, es un 

asunto humano, ¿cómo se rescatan 25 cuerpos pero se declaran desaparecidos 

120? 

La comparecencia diaria ante los medios fue prolija en temas particulares. 

Declaró que la figura política del tapado, cuyo origen se remonta a Porfirio Díaz 

y su compadre Manuel González, feneció con su llegada a la Presidencia. 

De buen humor, al inicio de su conferencia López Obrador recordó que no le 

cruza la idea de la relección: yo soy el Presidente de más edad en la historia de 

México, el Presidente constitucional de más edad. No me lo permitirían mis 

convicciones. 

Al referirse a su partido, adujo que ha sido muy respetuoso de Morena, “como 

también lo he sido de las decisiones que se toman en otros partidos. Yo tengo la 

tarea de gobernar para todos y si me meto en esto del cuestionamiento al bloque 

reaccionario, conservador, corrupto, es porque abiertamente ellos se 

propusieron frenar el proceso de transformación por el cual llegué a la 

Presidencia. 
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“Entonces, cuando estos señores se sinceran –para decirlo elegantemente– y 

dicen: ‘Vamos a unirnos todos en contra del dictador, del comunista’, en el fondo 

su propósito es dejar sin presupuesto a los pobres. Por eso hablo de que son 

clasistas, son racistas y, desde luego, también partidarios de la discriminación.”  

El mandatario se defendió de los ataques de sus adversarios conservadores 

corruptos; le llaman a esto populismo, paternalismo. No me importa que nos 

etiqueten de esa manera porque es un cuento, es una simulación, un engaño. Y 

también en política no se puede quedar bien con todos. En política hay que 

representar algo y a alguien, y no andar zigzagueando. 

Expuso que a su paso por el poder presidencial vamos a crear una nueva 

corriente de pensamiento para tener una sociedad mejor, inspirada en lo mejor 

de nuestra historia nacional. Para qué vamos a ir a buscar modelos al extranjero 

o dirigentes o héroes al extranjero. ¡Nuestros adversarios, los conservadores, 

querían el fin de la historia! En lo que se han equivocado también nuestros 

adversarios en México es que querían trasladar la forma de gobernar de ahora 

a una dictadura. 
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Autoridad electoral nunca había recibido tantas 

agresiones: INE 

Martes 06 julio 2021 / Alonso Urrutia 

Lorenzo Córdova aseguró que nunca en tres décadas de organizar elecciones la 

autoridad electoral había experimentado tantas agresiones, descalificaciones y 

abiertas y francas amenazas, como ocurrió en el proceso que está por terminar. 

Para el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral fueron ataques 

inéditos por su estridencia y agresividad en contra del INE, de sus funcionarios, 

generados por algunos actores políticos, vinculados, cercanos al gobierno 

federal y al partido en el gobierno. 

Durante la presentación virtual de los resultados de la observación en los 

pasados comicios por parte de organizaciones mexicanas, Córdova destacó que 

el hostigamiento formó parte de una elección compleja, además, por las 

adversas condiciones sanitarias y por una violencia que impactó el proceso 

electoral con hechos lamentables como el asesinato, secuestro, amenazas, 

extorsiones de los que fueron víctimas candidatas, candidatos, autoridades 

municipales, incluso el asesinato de dos compañeros funcionarios de nuestra 

institución. 

Córdova fue particularmente enfático en mencionar el clima de amenazas y 

descalificaciones desde algunos actores políticos con el objetivo de construir una 

narrativa anticipada de un presunto fraude, y para eso se tergiversaron 

decisiones, se acusaron reiteradamente de sesgos e intencionalidades políticas 

las decisiones del INE o del tribunal que resultaban incómodas o contrarias a 

ciertos intereses particulares. 

Ante estas actitudes, la postura que asumió el instituto fue aclarar una y otra vez 

las decisiones que se adoptaron para no caer en una confrontación directa con 

el gobierno y su partido, que hubieran terminado por constatar una especie de 

narrativa de profecía auto cumplida. 

Ante los representantes del Instituto Interamericano de Derechos Humanos que 

participaron en la supervisión de los diversos proyectos de observación 

nacionales, Córdova destacó que la respuesta ciudadana en este escenario 

complejo fue salir a votar y lograr la más elevada participación ciudadana en 

elecciones intermedias de todo este siglo, con 52.6 por ciento del padrón, es 

decir, 49.1 millones de ciudadanos acudieron a las urnas el 6 de junio. 

 

 

 

 



 

Motolinía, No. 11, Colonia Centro, C.P. 06000, Cuauhtémoc, Ciudad de México.   Tel:  55 1500 3300                                                      www.gob.mx/pa 

 

 

 

 

 

Estas elecciones demostraron, además, que el pluralismo político en México es 

dinámico y vigoroso, por lo que ninguna fuerza política puede dar por asegurado 

ni el triunfo propio ni el rechazo de los contrarios en las urnas; México es un país 

que no cabe bajo una sola voz, ningún partido tuvo por sí mismo la mayoría de 

la votación emitida. 

El titular del INE indicó que las transformaciones políticas y sociales que se 

lograron en este periodo no se dieron de un día para otro ni por generación 

espontánea, de un partido o bien, a cargo de un líder carismático o de una 

fracción o grupo parlamentario. 
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Inai ha castigado a 1,200 entes públicos 

 

Martes 06 julio 2021 / Antonio López 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) celebró el aniversario de la Ley Federal de Protección de Datos 

Personales en Posesión de los Particulares, publicada en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) el 5 de julio de 2010, y que en 2011 dio origen al Instituto 

Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 

A través de un comunicado informó que a 10 años de su creación ha sancionado 

a más de mil 200 entes públicos e impuesto multas por más de 540 millones de 

pesos. “De 2011 a junio de 2021, el Inai ha llevado a cabo mil 250 verificaciones 

y se han abierto mil 934 procedimientos de protección de derechos, además, ha 

recibido 6 mil 447 denuncias, de las cuales 6 mil 121 se encuentran concluidas 

luego de un procedimiento de investigación, o bien, mediante orientaciones o 

reconducciones, mientras que 326 se encuentran en trámite”, explicaron las 

autoridades.  
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También se han iniciado mil 236 procedimientos de imposición de sanciones por 

infringir la ley y se han impuesto multas que, en suma, alcanzan 540 millones 

787 mil 898 pesos. 

“Los sectores con el mayor número de sanciones son: servicios financieros y de 

seguros, con 285 millones 862 mil 119 pesos; información en medios masivos, 

con 69 millones 69 mil 352 pesos; comercio al por menor, con 41 millones 760 

mil 727 pesos, y servicios de salud y de asistencia social, con 22 millones 954 

mil 915 pesos”, dijo. 

Las autoridades afirmaron que, con la implementación de la ley, México alcanzó 

estándares internacionales en materia de privacidad. 

“Este marco normativo, en su momento, colocó a México a la altura de los países 

miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE), el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) y de la Unión 

Europea (UE). A 11 años de su publicación, la ley continúa garantizando el 

derecho de las personas a decidir, de manera libre e informada, sobre el uso que 

el sector privado puede dar a su información personal, a partir de principios 

reconocidos internacionalmente, y representa beneficios para el sector privado, 

pues proteger los datos de clientes y empleados genera confianza”, precisó. 
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Las políticas monetaria y fiscal están cerca del 

límite: Agustín Carstens 

 

Martes 06 julio 2021 / Luis Miguel González 

“A esta crisis entramos todos los países al mismo tiempo, pero cada uno saldrá 

en diferente momento y de diferente forma… El gran reto sigue siendo la 

reactivación de la economía, pero hay que tener claro que las políticas monetaria 

y fiscal están cerca del límite, advierte Agustín Carstens, gerente general del 

Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). 

“Necesitamos encontrar fórmulas de inducir el crecimiento económico y la 

recuperación del empleo, a partir de reconocer que no todo es monetario o fiscal. 

Encontrar cómo incentivar la inversión y estimular la competencia económica 

para tener crecimiento sostenible… El reto es múltiple: encontrar soluciones en 

el terreno de la salud y aprender a convivir con el virus, atender políticas que son 

muy relevantes como la educativa”. 

La inflación está en el centro de las preocupaciones de los bancos centrales y 

en este momento, con mayor razón. Al respecto comenta Carstens: “Estamos 

viendo variaciones muy grandes de precios en un número contenido de 

productos y servicios… Estas variaciones tan grandes de precios tienen que ver 

con las distorsiones de oferta y demanda que se dieron en muchos mercados…  
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Nunca se había cerrado la economía de todos los países de golpe”, explica el 

economista mexicano, radicado en Basilea para dirigir el llamado banco central 

de los bancos centrales. 

“Nunca había ocurrido una suspensión inducida de la actividad económica a gran 

escala. Luego, vivimos la reapertura de la economía, a diferentes velocidades y 

con diferentes niveles de coordinación. Este proceso de cierre y apertura generó 

muchas de las distorsiones. Podemos tener confianza en que el aumento de 

precios es temporal y que estas distorsiones se irán corrigiendo… Hay que tomar 

en cuenta que una gran parte del comercio mundial se vio interrumpido por la 

pandemia. El caso de los chips o los semiconductores y su impacto en muchas 

industrias es un ejemplo”, afirma. 

Los bancos centrales han hecho un trabajo sobresaliente, de la mano de las 

políticas fiscales, “si hace un año me hubieran dicho que estaríamos en este 

punto, hubiera pensado que eso era muy optimista. El hecho es que se evitó que 

la crisis económica se convirtiera en una crisis financiera y ahora ya estamos 

hablando de recuperación o reactivación”. Se ha hecho mucho, pero la labor no 

ha terminado: “hay que poner atención a las expectativas inflacionarias y 

anclarlas. La política monetaria debe mandar señales de que los bancos 

centrales están comprometidos con mantener la inflación bajo control… Si las 

expectativas inflacionarias se desanclan podríamos vivir un proceso donde las 

expectativas de más inflación generan más inflación”. 

Para la amenaza inflacionaria, la solución no sería apretar demasiado la política 

monetaria, de acuerdo con el ex gobernador del Banco de México, “no es una 

buena idea forzar a la baja los precios de todos los bienes y servicios para 

compensar aumentos en los precios que responden a factores que no son 

monetarios. Esto no ayudaría al resultado económico final que estamos 

buscando… Es necesario tener una lectura precisa de cuáles son esas 

distorsiones particulares en algunos mercados porque quizá estas distorsiones 

pueden ameritar políticas económicas específicas”. 

El doctor Carstens sostuvo una conversación desde Suiza con un grupo de 

periodistas mexicanos, que están en la ciudad de México. En el centro de la 

charla están los comentarios al reporte anual del BIS, un documento que es 

referencia global en materia de política monetaria y el papel de los bancos 

centrales. 

“No es momento de que los bancos centrales tomen medidas extraordinarias. 

Muchos de estos aumentos se van a resolver por sí mismos. Tienes el caso de 

los autos seminuevos que en Estados Unidos subieron 40%, esto será por única 

vez. Están también algunas industrias que vivieron deflación en el 2020 y ahora 

registran aumentos que son muy significativos o el efecto de comparación”. 
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La comunicación, el reto de los bancos centrales 

 

La comunicación es un reto muy grande para los banqueros centrales, reflexiona 

Carstens. “Uno de los mayores retos para los bancos centrales es mejorar su 

comunicación, explicar qué está pasando y lo que están haciendo. En un 

ambiente donde hay mucha incertidumbre, la sociedad quiere una guía, que 

alguien les pueda decir qué está pasando y hacia dónde vamos. Tendemos a 

hablar de manera muy técnica y por eso no logramos alcanzar al máximo de la 

sociedad. Se trata de identificar los problemas y trasmitirlos, sin perder 

credibilidad… Es muy importante y los bancos centrales le están invirtiendo 

mucho”. 

En materia de comunicación, pone como referencia la Reserva Federal de 

Estados Unidos, “la Fed ha sido clara y el mensaje que está mandando es el 

adecuado. Ha sido extremadamente cuidadosa en telegrafiar cuáles son sus 

intenciones, su plan es ajustar las tasas de manera gradual. Han dicho que serán 

muy pacientes. Este mensaje ha generado problemas porque los mercados son 

muy impacientes. Saben que las tasas van a subir y tratan de anticipar las 

consecuencias. Viviremos periodos de volatilidad en ese estira y afloja de la Fed 

y los mercados”. 

En la conversación se acordó que no habría referencia concreta a la política 

monetaria de ningún país en particular, pero el propio Agustín Carstens rompe 

esta premisa y lo justifica: “lo que haga la Fed es relevante para explicar o 

predecir lo que harán otros bancos centrales…Para la recuperación económica 

global fue muy importante la decisión de la Reserva Federal de mantener las 

tasas en niveles de cero. Ayudó mucho a su país, pero también ayudó al resto 

del mundo… Un alza de las tasas en Estados Unidos podría traer repercusiones 

en el servicio de la deuda de los países emergentes”. 
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PAN: diputados del PRI honrarán la coalición 

 

Martes 06 julio 2021 / Antonio López 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, confió en que en los nuevos 

legisladores del PRI en la Cámara de Diputados honrarán la coalición Va por 

México, cuyo mandato es “ponerle un alto a Morena”. Luego de que ayer EL 

UNIVERSAL dio a conocer que la bancada tricolor apoyó más de 50% de las 

iniciativas presidenciales que impulsó Morena en la 64 Legislatura, el líder 

albiazul subrayó que no cree que en el siguiente periodo habrá PRIMor. 

“Estoy seguro que honraremos la palabra, tenemos un mandato popular y la 

gente votó para ponerle un alto a Morena en la destrucción del país y con ese 

mandato popular todos tenemos que cumplir, debemos honrarlo y yo estoy 

seguro que cada quien haremos lo que nos corresponde”, dijo Cortés Mendoza. 

Indicó que independientemente de los temas con los que llegue cada partido, 

existe una agenda en común que es prioritaria para el PRI, PAN y PRD. 
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“Tenemos una agenda común firmada y yo espero que todos pongamos de 

nuestra parte y cumplamos nuestros compromisos de cara a la nación, hay un 

compromiso muy claro y un mandato popular explícito de poner un alto a Morena, 

entonces confío en que todos los que suscribimos, dirigentes e integrantes de la 

65 Legislatura, honrarán su palabra”, aseveró. 

 

MC será bisagra: Clemente Castañeda 

 

El líder nacional de MC, Clemente Castañeda, afirmó que la bancada naranja en 

San Lázaro avaló más de la mitad de las iniciativas presidenciales porque 

coincidían con su agenda, y adelantó que lo seguirán haciendo siempre y cuando 

sea por el bien de México. 

Lo anterior, en reacción a la nota publicada ayer por El Gran Diario de México, 

en la que se informó que MC también fue bisagra de Morena en la 64 Legislatura, 

al apoyar más de 15 reformas presidenciales como lo fue la creación de la 

Guardia Nacional y la abrogación de la reforma educativa, entre otras. 

“Varias de esas iniciativas no sólo las acompañamos, sino que se iniciaron 

justamente en las bancadas de Movimiento Ciudadano, un ejemplo concreto es 

la Ley de Amnistía que se originó en MC y cuando éstas se convierten en ley 

caeríamos en una contradicción enorme si no las acompañáramos, y así en 

varias vamos a seguir pensando sobre todo en el bienestar del país en lugar de 

en el fracaso de cualquiera de los bloques”, indicó en entrevista. 

El líder del partido naranja insistió en que su partido es y seguirá siendo un 

partido de agendas y de ideas: “Nosotros en la próxima Legislatura, como lo 

hicimos en las anteriores, vamos a acompañar los temas que coincidan con 

nuestra agenda”. 
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Regulación de internet iniciará en septiembre, 

dice IFT 

 

Lunes 05 julio 2021 / Redacción 

El Instituto Federal de las Telecomunicaciones (IFT) dio a conocer los nuevos 

lineamientos a los cuales los concesionarios y empresas de internet deberán de 

sujetarse para seguir brindando el servicio en todo el país. 

Será a partir del 3 de septiembre del presente año cuando entren en vigor las 

normas propuestas por el organismo regulador, las cuales deberán ser acatadas 

por todas las empresas que ofrezcan servicios de internet. 

“El presente acuerdo entrará en vigor a los 60 días naturales siguientes a su 

publicación en el Diario Oficial de la Federación”, señala el documento publicado 

en dicho Diario. 

Los lineamientos establecidos por el IFT establecen los criterios a los que 

tendrán que ajustarse los concesionarios y autorizados, mediante redes públicas 

de telecomunicaciones, al implementar gestión de tráfico y administración de red, 

indica el documento.  
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Acorde con el organismo, los Proveedores del Servicio de Internet (PSI) deberán 

proporcionar un informe al regulador que contenga información sobre la gestión 

del tráfico que abarque del 3 de septiembre hasta junio de 2022, el cual se deberá 

entregar en la Oficialia de Partes Común del Instituto mientras se migra a un 

formato electrónico. 

A partir de esa fecha, el Instituto Federal de Telecomunicaciones tendrá hasta el 

30 de abril de 2023 para dar a conocer el primer informe anual por parte de la 

institución que presente los datos arrojados por todas las empresas de internet. 
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Pemex gana operación del mayor hallazgo 

petrolero privado a la fecha 

 

Lunes 05 julio 2021 / Karol García 

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, confirmó este lunes que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) será el operador del primer descubrimiento petrolero que un 

privado ha realizado en México en los últimos 70 años: el campo Zama, luego de 

que se logró el acuerdo de unificación entre el contratista estadounidense Talos 

Energy y la petrolera del Estado mexicano, ante lo cual la privada expresó su 

decepción.  
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Respecto al aviso de unificación del yacimiento, Nahle explicó que: “ya se 

entregó, se les hizo del conocimiento a los dos, tanto a Talos como a Pemex, se 

cumplió todos los requisitos de ley, tardó más de un año la negociación y queda 

Pemex como operador. Lo que sigue de acuerdo a la ley porque hay toda una 

serie de requisitos a cumplirse en la ley”, es lo que continuará para que arranque 

el desarrollo de este campo en aguas someras del Golfo de México.  

En tanto, la privada estadounidense publicó en un comunicado que “Talos está 

muy decepcionada con la repentina decisión de la Secretaría de Energía de 

adjudicar la operación a Pemex, especialmente a la luz del momento en que se 

produjo la adjudicación”, aseveró, “Talos ha demostrado consistentemente un 

compromiso implacable con el desarrollo óptimo del campo, ya que la compañía 

realizó un estudio completo de Ingeniería y Desarrollo Front End (FEED) y ha 

presentado a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) un plan de desarrollo 

que maximiza el petróleo y recuperación de gas y valor para el pueblo mexicano”. 

Para el exconsejero profesional de Pemex, Fluvio Ruiz Alarcón, se tendrá que 

construir un programa de desarrollo conjunto conforme a la ley y dado que la 

participación de ambos socios es superior al 40%, lo importante es que se logre 

tejer una relación de trabajo saludable, que no haya saldos negativos de este 

proceso que agotó todas las etapas previstas en la ley rumbo al programa de 

trabajo que presentarán ante la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). 

Y frente al largo proceso de unificación, que aún no concluye, valdrá la pena 

hacer una revisión serena de todo el proceso y mejorar el procedimiento en este 

sentido, incluso para las alianzas de Pemex, consideró el analista.  

Sin embargo, tecnológicamente no habría nada que cuestionar, Pemex sigue 

siendo el principal productor en aguas someras, probablemente le implique 

revisar sus prioridades de inversión, y si comparas empresa a empresa, son de 

ligas distintas, con todo y sus problemas Pemex es de las 15 integradas más 

grandes del mundo, mientras Talos es más pequeña, dijo.  

Para Pemex es un proyecto más, para Talos es uno de sus principales proyectos 

y lo importante es que se comprenda que ahora va con un socio operativo, no 

sólo financiero”, aseguró a El Economista.  

Arturo Carranza, analista del sector, explicó que frente a la política de llegar a 

metas tan altas y las inversiones no alcanzan para mantener esta actividad, 

valdrá la pena si se puede encontrar otra forma de trabajar, como en este 

momento, compartiendo riesgos, aunque significa una responsabilidad muy 

grande para la empresa del Estado. 

Además, falta la firma de los acuerdos preliminar y de unificación, para 

establecer montos de producción y participación de ambos, aunque para Pemex 

valdría la pena encontrar los mecanismos para que no cayera en Pemex toda la 

responsabilidad.   
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“Hoy la situación financiera y operativa de Pemex es sumamente compleja, sus 

últimos incidentes son un ejemplo del rezago en muchas partes de su negocio 

que prácticamente pasan inadvertidas y de cara al tamaño y la complejidad de 

sus retos vale la pena si tiene los recursos para sacarle el mayor provecho a este 

yacimiento”. El yacimiento Zama fue el primer descubrimiento de hidrocarburos 

realizado por un operador distinto a Pemex tras la apertura del sector y se dio 

gracias a los trabajos realizados por el consorcio liderado por la estadounidense 

Talos Energy y sus socios Sierra Oil and Gas, posteriormente adquirida por Dea 

Deutsche Erdoel que a su vez se asoció con Wintershall formando al gigante 

petrolero Wintershall Dea, y la británica Harbour Oil. Se ubica a 70 kilómetros de 

Dos Bocas, Tabasco, en la provincia petrolera de las Cuencas del Sureste del 

Golfo de México. 
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Gastaron 11 mil mdp en mantenimiento de L12... 

y colapsa 

 

Martes 06 julio 2021 / Redacción 

Para aclarar versiones de que “fueron nulos o pequeños los recursos” destinados 

para el mantenimiento de la Línea 12 del Metro, el director General del Sistema 

de Transporte Colectivo (STC), Guillermo Calderón Aguilera, aseguró que este 

organismo, en el periodo de 2016 a abril de 2021, destinó para ese rubro un total 

de 10 mil 924 millones 873 mil 938.46 pesos.En el informe que presentó al 

Congreso de la Ciudad de México, especificó que el año en el que más se 

destinaron recursos fue 2020, uno previo al derrumbe, en el que destinaron 2 mil 

136 millones de pesos.  

Asimismo, en el documento se precisa que los rubros a los que se asignó el 

presupuesto de mantenimiento fueron para instalación y reparación de 

maquinaria, ejecución de proyectos productivos no incluidos en conceptos 

anteriores a este capítulo, refacciones y accesorios de equipos menores de 

transporte, servicios de consultoría administrativa, procesos, técnica y en 

tecnología de la información, entre otros. 
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Además, el funcionario reiteró que desde la apertura de esa línea, en 2015, 

“hasta el 3 de mayo pasado, se ha realizado el mantenimiento con base en las 

recomendaciones del estudio técnico de Systra, establecidas en el Manual de 

Mantenimiento”. 

De igual forma, el servidor público reveló que, entre 2017 hasta lo que va de 

2021, el sistema presentó 20 quejas ante la Secretaría de la Contraloría General 

capitalina, por falta de mantenimiento y mala capacidad de las refacciones en 

ese transporte, según información del cuestionario parlamentario que entregó al 

Congreso local. 

Sin precisar sobre la responsabilidad de las personas o entes a los cuales se 

solicitó la intervención de la Contraloría, el nuevo titular del Metro sólo se 

concretó en señalar que del total de esas denuncias, 15 fueron por falta de 

mantenimiento y cinco, por piezas de mala calidad. 

También explicó que, de acuerdo con información de los manuales entregados 

por la empresa Systra, no se incluía el mantenimiento a la estructura de la Línea 

12. 

La presente administración, dijo, implementó un programa de monitoreo e 

instrumentación sistemática del tramo elevado; sin embargo, aclaró que dicho 

mecanismo no se les entregó porque fue requerido por la Fiscalía General de 

Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX), como parte de las investigaciones 

que realiza en torno al desplome del tramo Tezonco-Olivos. 

En las respuestas que realizó a los diputados de Morena respecto a las acciones 

que se realizan para evitar futuros accidentes en la red, Calderón explicó que 

cuentan con un programa de acciones preventivas, correctivas y de 

modernización de manera permanente, lo que les ha permitido detectar y atender 

51 mil 262 fallas en instalaciones fijas al primer trimestre del presente año, por 

lo que destacó la tarea que realizan en la materia. 

Además, el director del Metro respondió a una pregunta de la bancada de Acción 

Nacional que, en 2019, en la administración de Florencia Serranía, destinaron 

mil 784 millones de pesos para la dependencia, los cuales fueron recuperados 

del Fideicomiso F/1509 Línea 12 (Provetren). 

Lo anterior, precisó, se notificó en su momento a la Secretaría de Administración 

y Finanzas, dependencia que autorizó la aplicación de dichos recursos para los 

trabajadores sindicalizados, entre otros rubros. 

De acuerdo con las especificaciones de cómo aplicaron esa cantidad, se destaca 

que para el rubro de gratificación de fin de año otorgaron 236.6 millones de 

pesos; cuotas para el fondo de ahorro y fondo de trabajo, 32 millones; premios 

de asistencia, 14.3 millones de pesos; estímulos de productividad, eficiencia y 

calidad en el desempeño, 13.2 millones de pesos, así como 159 millones de 

pesos, para el tema de las subrogaciones. 
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Inicia registro para vacuna Covid-19 para 

personas de 18 a 29 años a nivel nacional 

 

Lunes 05 julio 2021 / Redacción 

La noche de este lunes, el Gobierno de México habilitó el registro de la vacuna 

contra el Covid-19 para la población de 18 a 29 años de edad. 

Dicho registro quedó abierto a la población previo a la conferencia sobre la 

situación del Covid-19 en el país, El pulso de la salud, que se realiza los martes 

en Palacio Nacional, igual que sucedió cuando se habilitó hace unas semanas el 

registro para la población de 30 a 39 años. 

EL UNIVERSAL comprobó en la página mivacuna.salud.gob.mx que el registro 

funciona correctamente y el proceso se realiza en menos de tres minutos.  

La convocatoria a los puntos de vacunación depende de la disponibilidad de las 

vacunas. Para facilitar el proceso en el centro de vacunación, informó el gobierno 

en la página mivacuna.salud.gob.mx/index.php, y recomendó a la población 

descargar e imprimir su expediente de vacunación. 
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Cabe resaltar que actualmente, con base en el plan de vacunación del gobierno 

federal, solo se ha comenzado a inmunizar a la población mayor de 18 años en 

los municipios de la frontera con Estados Unidos. 

Del mismo modo, y aunque el registro ya está activo, aún no hay fecha para que 

este sector de la población se inoculado con alguna de las vacunas contra el 

Covid-19 que se suministran en el país. 

Incluso, actualmente el sector de la población que está siendo inmunizado son 

las personas de 50 a 59 años, con su segunda dosis, personas de 40 a 49 años, 

mujeres embarazadas; y está semana se comenzó a inmunizar a adultos de 

entre 30 y 39 años. 

 

¿Cómo hacer el registro en línea? 

 

El procedimiento para hacer el registro en la página web 

https://mivacuna.salud.gob.mx/index.php es igual al hecho en meses pasados 

con personas mayores de 60 años. 

Igualmente, el trámite deberá hacerse de manera virtual, sin la necesidad de salir 

de casa, lo que abona a las medidas sanitarias para evitar la propagación del 

virus. 

El proceso de registro comienza entrando a 

https://mivacuna.salud.gob.mx/index.php, dónde se deberán llenar unas cuantas 

casillas y listo, el registro quedará hecho con éxito. 

 

* Ingresa a la página https://mivacuna.salud.gob.mx/ 

* Introduce tu CURP, o el de tu familiar y/o cercano. 

* Verifica que los datos como dirección, correo electrónico y número telefónico 

sean correctos. 

* Selecciona la opción “Quiero vacunarme”. 
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Ediles de Morena cierran filas y rechazan unirse 

a oposición 

 

Martes 06 julio 2021 / Redacción 

La Ciudad de México quedó conformada en dos bloques, luego de que ayer los 

siete alcaldes de Morena se presentaron oficialmente y refirieron que son la 

primera fuerza política de la capital del país, la que tiene la mayoría y que ningún 

otro partido les puede competir. 

Los titulares de las demarcaciones de Iztacalco e Iztapalapa, Armando Quintero 

Martínez y Clara Brugada Molina, respectivamente, sostuvieron que Morena está 

en contra de la división, “pero no aceptaremos formar bloques o sindicatos que 

van en contra de la Constitución. 

“Si la oposición quiere el bien de los capitalinos, como argumenta, pues debería 

abandonar esa idea de integrarse como grupo”, dijeron.  
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En contraparte, los nueve alcaldes electos de oposición, conformados en la 

Unión de Alcaldías (UNA), invitaron ayer a sus siete homólogos de Morena a 

unírseles, “por el bien de los capitalinos, porque ya no son tiempos de dividir, 

sino de sumar esfuerzos”, pero los ediles del guinda rechazaron la propuesta e, 

incluso, la calificaron como ilegal. 

Por la mañana de este lunes, los alcaldes de Va por la Ciudad de México 

realizaron sus segunda reunión privada en un hotel de la colonia Del Valle. 

A través de su vocero de julio, Luis Gerardo Quijano Morales, alcalde electo de 

Magdalena Contreras, revelaron que la reunión fue para exhortar a la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, a reunirse con ellos para definir los 

mecanismos de trabajo sobre los temas de desabasto de agua, así como la 

inseguridad pública, los cuales inquietan a los capitalinos. 

Pasado el mediodía, los siete alcaldes de Morena rechazaron que por los 

resultados de las pasadas elecciones la Ciudad se haya dividido entre ricos y 

pobres. 

“Como lo han dicho los medios de comunicación, porque los votos mostraron 

que nuestro partido ganó más que en 2018”, enfatizaron a través de Clara 

Brugada Molina, alcaldesa de Iztapalapa. 

En conferencia, rechazaron la conformación de bloques o grupos como los ha 

hecho la oposición, “porque no somos promotores de la división, sino 

continuamos con la unión y el apoyo a los pobres. Morena sigue siendo el partido 

número uno en la Ciudad, con una jefa de Gobierno como guía”, enfatizaron los 

morenistas. 

Antes, Brugada Molina demostró con cifras la falsedad del mapa que la oposición 

ha difundido, para dividir a la Ciudad en ricos y pobres. 

“La realidad es que Morena está presente a lo largo y ancho de la capital, donde 

la mayoría de los ciudadanos se pronunciaron por profundizar la transformación”, 

manifestó. Incluso, Brugada presentó un análisis hecho por especialistas de 

Morena, en el que, según resultados oficiales de la pasada elección “y que el 

Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene disponible para todos los 

ciudadanos, las cifras detallan que de las 5 mil 535 secciones electorales de la 

Ciudad, Morena ganó 4 mil 51, 73.19% del total”. Armando Quintero, alcalde en 

Iztacalco, aseguró que van a presentar una radiografía de lo que pasó en las 

elecciones para terminar con la campaña de que se dividió la Ciudad, y rechazó 

la conformación de bloques, pero estableció que no van a permitir que los ediles 

de la oposición vengan a querer negociar de manera centralizada. 

En torno al llamado de los aliancistas de sentarse a platicar, el titular de Iztacalco 

negó la petición y descartó que pueda haber una negociación entre ellos y la 

oposición. 
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Rotación en la alianza 

 

Los aliancistas convinieron que la vocería será rotatoria cada mes entre los 

nueve alcaldes electos de la oposición. 

Los temas de seguridad pública y el agua, como prioridad, serán analizados y 

discutidos en la reunión con la titular del Ejecutivo local, “claro, si es que acepta 

recibirnos”, señalaron. 

De igual forma, en entrevista con EL UNIVERSAL, al concluir su reunión privada 

que duró casi dos horas, revelaron que, salvo algunos problemas registrados con 

la administración saliente en la alcaldía Miguel Hidalgo, en ninguna otra 

demarcación de la capital han encontrado conflicto para conformar los grupos de 

trabajo para la entrega-recepción. 
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AMLO recibe en Palacio Nacional a cinco 

senadores de EU 

 

Lunes 05 julio 2021 / Alberto Morales y Pedro Villa y Caña 

El presidente Andrés Manuel López Obrador subió esta noche a sus redes 

sociales una fotografía en donde se encuentra en Palacio Nacional con cinco 

senadores de Estados Unidos, además del encargado de negocios, John 

Creamer. 

"Nos reunimos con los senadores demócratas y republicanos de Estados Unidos: 

Tim Kaine, Rob Portman, John Hoeven, Mike Crapo y Ben Ray Luján, y el 

encargado de Negocios, John Creamer. Tratamos, con libertad y franqueza, 

temas de interés para nuestros pueblos y naciones." 

El presidente López Obrador estuvo acompañado por el Canciller, Marcelo 

Ebrard, el embajador de México en Whashington, Esteban Moctezuma y el 

director de América del Norte de la SRE, Roberto Velasco. 
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Piden reactivar labores en procuraduría agraria 

 

Martes 06 julio 2021 / Gerardo Sánchez 

Baja California. - Integrantes del Ejido Eréndira están siendo seriamente 

afectados por el burocratismo y falta de servicios de la Procuraduría Agraria en 

Ensenada, pues desde hace más de un año no han podido realizar el cambio de 

su directiva ejidal por culpa de los funcionarios agrarios. 

Alfonso Garzón Zataraín, representante de la Central Campesina Independiente 

(CCI), indicó que desde junio de 2020 han solicitado a la Procuraduría Agraria 

emita la convocatoria para ese proceso, pero primeramente por la pandemia, 

luego por numerosos pretextos hasta le fecha, un año y un mes, no han sido 

atendidos. 

El retraso en el nombramiento de los representantes ejidales, explicó, impide que 

se puedan atender formal y jurídicamente diversos asuntos, entre ellos la 

invasión de terrenos del ejido Eréndira. 

Se tiene, dijo, que lanzar la convocatoria para con el nombramiento de la 

directiva ejidal atender ese y otros problemas que atañen al ejido. 
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Retrasan trámites 

 

Indicó que debido a la pandemia muchas oficinas redujeron sus actividades, lo 

cual ocurrió con la oficina Ensenada de la Procuraduría Agraria, pero una vez 

reabierta se les ha retrasado el trámite solicitado con excusas desde que no hay 

tinta para los sellos, que sólo están trabajando por unas cuantas horas a la 

semana y otros más. 

Garzón Zataraín agregó que este fin de semana se tendrá una reunión con 

integrantes del ejido Eréndira y de otros pertenecientes a la CCI para determinar 

las acciones a seguir y señaló que si las oficinas de dicha dependencia continúan 

tomadas, podrían sumarse a esta protesta o buscar otras alternativas para que 

se atiendan sus solicitudes. 
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Exigen destitución de funcionarios de 

Procuraduría Agraria en BC 

 

Lunes 05 julio 2021 / Antonio Heras 

Baja California. - Un grupo de ejidatarios y avecindados de Ensenada y San 

Quintín mantienen cerradas las oficinas de la Procuraduría Agraria en el puerto 

bajacaliforniano para exigir la destitución de personal de esta dependencia 

federal, dado que denuncian cacicazgos y afectación en reparto de hectáreas y 

en tierras de uso común en litigios sancionados por autoridades federales 

agrarias, en al menos cinco ejidos. 

Con "asesoría" del Registro Agrario Nacional, acusan de actos de parcialidad, 

colusión y corrupción a servidores públicos del Tribunal Agrario y de la 

Procuraduría Agraria en Ensenada. En las trasmisiones que han realizado en 

redes sociales, los manifestantes reconocieron que "obligaron" al delegado del 

Registro Agrario Nacional, Iván Alberto Pastrana a que los asesorara. 
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En un video que circula en internet, se observa a Pastrana advertirles que él no 

puede intervenir de manera directa, y les propone organizar su información en 

fichas técnicas para que presenten denuncias ante la Secretaría de la Función 

Pública contra los funcionarios federales. 

Este lunes, Carlos Ventura, representante de la subdelegación de la Fiscalía 

General de la República (FGR), se reunió con el grupo de inconformes para 

formalizar su queja pero las voceras decidieron cancelarla al enterarse que no 

procedía de la Ciudad de México. 

 

Confrontación entre ejidatarios 

 

En ese contexto, Teresa de Jesús Ríos Pérez, del ejido Rubén Jaramillo, una de 

las voceras de las protestas, afirmó haber sido golpeada, y denunció que sus 

derechos fueron violentados por parte de un funcionario del Tribunal Agrario, 

además del comisariado y la familia de éste. 

En una reunión celebrada el 30 de junio pasado, los integrantes del ejido de 

marras denunciaron en sentido contrario, amenazas, actos intimidatorios y 

hostigamiento de Teresa de Jesús Ríos Pérez contra los ejidatarios, sobre todo 

personas de la tercera edad. 

"Llega al punto de agresiones tanto físicas como verbales con el único interés de 

intimidar la participación de los ejidatarios", señaló uno de los afectados. 

En 2020 los ejidatarios agredidos presentaron una denuncia penal por amenazas 

y hostigamiento, de acuerdo a información contenida en el acta ejidal, y 

asentaron que Ríos Pérez ha querido ser comisariada ejidal pero nunca ha 

alcanzado los votos, pese a lo cual actúa como tal, "sin serlo", reiteraron. 
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El INAH Yucatán realiza mesa de diálogo con el 

ejido de Chablekal 

 

Lunes 05 julio 021 / Estefanía Cardeña 

Yucatán. - Debido a las diversas manifestaciones realizadas en medios de 

comunicación por el ejido de Chablekal, el Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH), en conjunto la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat), la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 

(Conanp), la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la 

Procuraduría Agraria y la gobernación federal, restableció la mesa de diálogo 

con los integrantes de la comunidad.  

La mesa de diálogo inició a las 12 horas y terminó a las 16 horas en las oficinas 

del INAH en Yucatán, en la que todas las autoridades se comprometieron a dar 

cauce a la demanda que plantea la comunidad, bajo la premisa de respeto 

institucional y voluntad política.  
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Con el objeto hacer valer lo que en derecho corresponda para la resolución de 

la problemática, las instituciones del gobierno federal acordaron continuar con el 

establecimiento de una mesa de diálogo con el ejido y realizar todas las 

gestiones necesarias para atender las peticiones del núcleo agrario con una 

relación cordial y de corresponsabilidad, para la salvaguarda del patrimonio 

cultural y natural de la zona. 
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Exigen ejidatarios de Chablekal pago por tierras 

de Dzibilchaltún 

 

Lunes 05 julio 2021 / Christian López 

Yucatán. - En esta mañana, ejidatarios de la comisaria de Chablekal se plantaron 

en las puertas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en 

Yucatán, exigen que Eduardo López Calzada, delegado de la institución, le dé 

solución a su queja. 

Los campesinos aseguran que los terrenos donde se encuentra la zona 

arqueológica de Dzibilchaltún pertenecen al ejido de Chablekal y que los 

ejidatarios no reciben, ni han recibido beneficio alguno de los ingresos 

económicos que ese lugar genera, por lo que exigen al INAH una indemnización. 

“López Calzada, un político corrupto, respaldado por Diego Prieto, nos ha 

engañado que se han tramitado pagos y son mentiras. Este tipo se ha asociado 

a particulares para aprovecharse de las tierras con engaños”, dijo Manuel Aban 

Can presidente de comisariado ejidal de Chablekal.   
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Por tal, el grupo de manifestantes solicitan que se les paguen sus tierras, “que la 

Procuraduría Agraria, representada por la licenciada Rita Candelaria Chuy haga 

su función y nos defienda por ser afectados en nuestros derechos agrarios”.  

 

Delegado del INAH asegura habrá mesa de diálogo  

 

Por su parte, el antropólogo Eduardo López Calzada, delegado del INAH 

Yucatán, señaló que en el transcurso del día estarían llegando al instituto los 

representantes del resto de dependencias con las que se entablará un diálogo 

con los ejidatarios.  

“El objetivo del instituto es a través del diálogo de la comunidad de Chablekal, 

que se ha mantenido durante generaciones, no administraciones sino 

generaciones, se recupere en las mejores condiciones posibles”,  

Para ello, reiteró la importancia de no abandonar la mesa de diálogo ni los 

eventuales acuerdos que se puedan dar: “nunca hemos jugado con esa parte”, 

la expropiación aún concertada lleva tiempo y años porque hay muchas 

condiciones que se deben evaluar en materia de la tenencia de la tierra, bienes 

nacionales, etcétera.   

“Lo que nosotros ofrecemos es lo que siempre hemos ofrecido, mantener una 

mesa de diálogo y trazar una agenda que permita ir avanzando en tiempo y 

forma” 
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La tercera edad 

 

Lunes 05 julio 2021 / Sergio Gonzalez Levet 

De acuerdo con la Ley Orgánica vigente de la Universidad Veracruzana, un 

requisito para ocupar la silla de la Rectoría es ser menor de 65 años. 

No obstante, los aspirantes siguientes rebasan los 65 años y, por tanto, para 

postularse tendrían que recurrir a un amparo (o quizás ya lo tengan resuelto): 

1. Magdalena Hernández Alarcón. Secretaria Académica del Área de 

Humanidades, tiene una larga y productiva trayectoria universitaria que empezó 

con sus estudios en la Facultad de Idiomas, en la especialidad de Lengua 

Inglesa, de la que fue una de sus mejores directoras. 

2. Octavio Ochoa Contreras. Secretario de Desarrollo Institucional desde la 

llegada de Sarita Ladrón de Guevara. Fue oponente a Víctor Arredondo cuando 

este último resultó Rector, y después fue su colaborador. También trabajó con 

Raúl Arias Lovillo. Quizás no se lance y prefiera seguir fungiendo como el tutor 

de Salvador Tapia Spinoso, como lo ha sido desde hace ocho años, y antes en 

la administración de Arias.  

3. Alfonso Pérez Morales. Exdirector de la Facultad de Medicina del puerto de 

Veracruz, y Vicerrector casi desde inicios de la administración actual.  
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Ha sido exitoso en su gestión, con fuertes lazos políticos en Veracruz puerto. 

Quizás no se decida a postularse y esté apoyando a su exsecretario Carlos 

Lamothe. 

4. Walter Saiz González. Director del Área Técnica en épocas de Arredondo e 

impulsor del joven Cuitláhuac García. Actualmente es director del Tecnológico 

de Xalapa. 

5. Luis Hernández Palacios. Aunque el poderoso Procurador Agrario de la 

República niega que tenga algún interés, su figura y su abolengo dentro de la 

UV lo colocan como un referente y como una figura infaltable en cualquier lista. 

 

*Nota: sólo como un dato adicional, hay que consignar el dato de que Rocío 

Ojeda Callado, Jorge Manzo Denes y José Luis Cuevas Gayosso pertenecieron 

a la Comisión para el diseño de la nueva Ley Orgánica, que formó el Consejo 

Universitario en 2018, cuyo proyecto de Ley fue enviado a la Legislatura pero 

que no ha discutido, ni mucho menos aprobado. Esta iniciativa pretende la 

disminución de las atribuciones de la JG y está a favor de quitarle la Contraloría 

para pasarla al Consejo Universitario, el cual en los hechos está controlado por 

el Rector en turno. 
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Continúa Consulta Pública del Proyecto de ANP 

Sierra de San Miguelito: Semarnat 

Viernes 03 julio 2021 / Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) informa que 

continúa la fase de consulta pública del proyecto del Área de Protección de Flora 

y Fauna Sierra de San Miguelito, en San Luis Potosí. 

En este proceso se privilegia el diálogo con las y los ejidatarios y comuneros, 

quienes son los propietarios de extensas superficies dentro de lo que se ha 

planteado a lo largo del proceso de trabajo, como la propuesta de poligonal para 

la creación del Área Natural Protegida (ANP) Sierra de San Miguelito y con 

quienes se construirá más adelante el Programa de Manejo. 

Este diálogo responde a uno de los principios fundamentales del gobierno de la 

Cuarta Transformación, que es trabajar para el pueblo, con el pueblo y desde el 

territorio. El Gobierno de México rechaza los decretos sin consulta y en beneficio 

de intereses privados, pues ello representa imposiciones y generación de 

conflictos. 

En este sentido, desde febrero de este año, en el marco de la consulta pública y 

en estricto cumplimiento de la normatividad en la materia, se han realizado 

reuniones virtuales y presenciales para dialogar con representantes del sector 

académico, privado, sociedad civil, y el público en general, particularmente 

estudiantes y jubilados, así como con autoridades municipales, estatales y 

federales. 

En este proceso participan la Semarnat, la Comisión Nacional de Áreas 

Nacionales Protegidas (Conanp), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la 

Secretaría de Ecología y Gestión Ambiental (Segam) del estado de San Luis 

Potosí, la Procuraduría Agraria y la Universidad Nacional Autónoma de México 

que, a través de la Escuela Nacional de Estudios Superiores Unidad Morelia, 

realizó el Estudio Previo Justificativo del proyecto de ANP Sierra de San 

Miguelito. 

De esta manera, los avances a la fecha sobre la delimitación poligonal para la 

creación del ANP Sierra San Miguelito responden al trabajo colectivo, 

interinstitucional, abierto y transparente, y con respeto a los planteamientos de 

quienes habitan y poseen las tierras en cuestión, dándoles el papel 

preponderante correspondiente respecto a la determinación del destino del 

territorio, sin menoscabo del interés público y el bien común, así como al derecho 

a un medio ambiente sano. 
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Asimismo, una vez más la Semarnat reitera que el proyecto de decreto de ANP 

no se traducirá en el desalojo ni reubicación de los propietarios de la tierra, y que 

seguirán realizando sus actividades económicas actuales, apoyándoles con 

programas, proyectos y criterios de sustentabilidad que incrementen la 

productividad y el valor de su patrimonio. 
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RE ACTIVA MX selecciona ciudades para el 

acompañamiento en la implementación de 

infraestructura emergente para la movilidad 

activa 

 

Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Comunicado 446/2021 

Ciudad de México. - Los proyectos seleccionados para recibir la asistencia 

técnica de RE-ACTIVA.MX se ubican en siete municipios mexicanos, los cuales 

cumplieron con los criterios especificados en la convocatoria publicada el catorce 

de junio. Tres puestos quedan aún por definir con el relanzamiento de la 

convocatoria, la cual se puede consultar en el sitio web re-

activa.mx/convocatoria/. Cinco proyectos restantes se definirán de acuerdo con 

el Programa de Mejoramiento Urbano 2022 de la Secretaría de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) del Gobierno de México.  

Las ciudades seleccionadas son Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Chetumal, Quintana 

Roo; Gómez Palacio, Durango; Querétaro, Querétaro; Atilalaquia, Hidalgo; San 

Pedro Garza García y San Nicolás de los Garza, Nuevo León. El total de 

ciudades participantes fueron trece. Sin embargo la selección se realizó de 

acuerdo con el cumplimiento riguroso de las especificaciones realizadas en la 

convocatoria para brindar esta asistencia técnica y es por ello que se decidió 

volver a lanzar para ocupar los tres lugares que no fueron cubiertos de acuerdo 

con los requisitos.  

La reapertura de la convocatoria será del cinco al nueve de julio, para dar 

oportunidad a las ciudades participantes, pero que no fueron seleccionadas, de 

que mejoren las propuestas realizadas, así como a las ciudades que no tuvieron 

oportunidad de aplicar.  
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Mariana Orozco, directora de Vinculación Metropolitana en Sedatu, comentó que 

esta iniciativa se suscribe a los esfuerzos de la institución por lograr el 

mejoramiento urbano en distintas ciudades del país y se busca que los 

municipios cumplan lo mejor posible con los estándares. Asimismo, especificó 

que esta responde a las estrategias planteadas en el plan de Movilidad 4s para 

México Saludable, Segura, Sustentable y Solidaria.  

Martha Niño, directora de Sustentabilidad Urbana en Semarnat, comentó que la 

movilidad activa y el espacio público encuentran sustento en en el art. 23 de la 

Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección del Ambiente (LGEEPA) En él, 

privilegiar el transporte colectivo y otros medios de alta eficiencia energética y 

ambiental, fue establecido desde 1988 como uno de los criterios de regulación 

ambiental de los asentamientos humanos en México. Este enfoque es parte de 

la actual Agenda Urbano Ambiental que se encuentra en desarrollo por parte del 

Gobierno de México por medio de Semarnat y Sedatu.  

Kennia Aguirre, directora Ejecutiva de bikeNcity, detalló que con la reapertura de 

la convocatoria, la asistencia iniciará formalmente el 23 de julio con la 

introducción de conceptos básicos sobre infraestructura emergente, movilidad 

peatonal, ciclista y las concepciones del espacio público, dentro de las que entra 

la vía pública. Comentó también que el desarrollo de los proyectos se realizará 

de septiembre a octubre y su implementación se llevará a cabo antes de que 

finalice febrero de 2022.  

RE-ACTIVA.MX es una inciativa desarrollada por bikeNcity con apoyo del 

programa Mexico-UK PACT (Partnering for Accelerated Climate Transitions o 

Alianza para las Transiciones Climáticas Aceleradas), en coordinación con el 

Gobierno de México por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial 

y Urbano (Sedatu) y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat). Mexico-UK PACT, como se le llama en inglés, es financiado por el 

Departamento de Negocios, Energía y Estrategia Industrial (BEIS, por sus siglas 

en inglés) del Gobierno del Reino Unido a través de la cartera Financiamiento 

Climático Internacional del Reino Unido. 
 


